

Medienstelle

Stadthaus, Hauptstrasse 12
9320 Arbon
Telefon: 071 447 61 05
Telefax: 071 446 30 80
E-Mail: medien@arbon.ch
Home: www.arbon.ch

Medienmitteilung

Arbon, 17. April 2013

Gemeinsam gegen Littering – Clean Day Weiher

Mit dem Clean Day Weiher will das Projekt „Respektstadt Arbon“ ein Zeichen für ein respektvolles Zusammenleben und für einen sorgfältigeren Umgang mit der Umwelt setzen. Für die Putzaktion vom Mittwoch 24. April 2013 sucht die Kinder- und Jugendarbeit noch Helferinnen und Helfer. Als Wertschätzung für die Unterstützung warten auf die Mitwirkenden feine Speisen aus fernen Ländern. Angeboten werden diese von den Asylsuchenden aus dem Durchgangsheim Arbon. Nebst der Putzaktion im öffentlichen Raum nutzen Sekundarschülerinnen und Sekundarschüler aus dem Schulhaus Reben 4 zugleich den Tag, um gemeinsam mit älteren Menschen den Fallentürlibach zu reinigen.

Das Weiher Areal ist ein beliebtes Naherholungsgebiet der Arboner Bevölkerung. Zugleich ist der Weiher ein gerne genutzter Treffpunkt, um zu grillieren oder um zu feiern. Durch die vielseitige Nutzung zeigen sich allerdings auch Zivilisationsschäden. So werden Abfälle liegen gelassen, Bänke verschmutzt, Feuerstellen nicht aufgeräumt und Büsche abgebrochen. Diesen Folgen eines respektlosen Umgangs mit der Umwelt will der Clean Day Weiher entgegen wirken. Im Rahmen des Projektes „Respektstadt Arbon“ ist darum eine grossangelegte Putzaktion geplant. Dafür sucht die Kinder- und Jugendarbeit Arbon noch tatkräftige Unterstützung. Alle Interessierten sind eingeladen, am Mittwoch, 24. April 2013, zwischen 14.00 und 17.00 Uhr, zum Weiher Areal zu kommen und sich am Informationsstand für einen Einsatz anzumelden. Ausgerüstet mit dem Clean Day Weiher Pass kann unter Anleitung der Werkhof Mitarbeitenden begonnen werden zu fetzeln, putzen, Büsche zu schneiden, den Rasen zu mähen und vieles mehr. Die Putzaktion findet bei jeder Witterung statt. Zusätzlich zum Putzprogramm warten noch weitere Aktivitäten auf die vielen Helferinnen und Helfern. Dazu gehören Bogenschiessen, Kutschenfahrten, Oldtimerfahrten sowie verschiedene Spiele von der Ludothek und ein Sinnesparcours.

Speisen aus fernen Ländern

Für das leibliche Wohl sorgen die Asylsuchenden des Durchgangsheims Arbon. Sie kochen und backen verschiedene Speisen aus fernen Ländern. Bei einem gemeinsamen Essen können sich Mitwirkende näher kommen, ergeben sich zwanglose Gespräche zwischen Jung und Alt sowie zwischen den Kulturen. Aus dem Kennenlernen des Gegenübers wächst der Respekt füreinander, was wiederum zu einem Gedeihen der Respektstadt Arbon führt. Begleitet wird der Clean Day Weiher von der Polizei und der Securitas. Zugleich steht auch der Samariterverein bereit, falls sich jemand bei den Arbeiten leicht verletzen sollte.

Diese Mitteilung und weitere Informationen zur Stadt Arbon finden Sie auf www.arbon.ch

Jung und Alt reinigen den Fallentürlibach

Bereits am Vormittag werden 14 Schülerinnen und Schüler der 1. Sekundarschulkasse von Marcus Kesselring aus dem Schulhaus Reben 4 die Unterrichtsstunden nutzen, um gemeinsam mit älteren Menschen den Fallentürlibach zu reinigen. Ziel der gemeinsamen Putzaktion ist es, den Generationendialog zwischen den Schülern und den älteren Menschen zu fördern. Jeweils zwei Jugendliche werden zusammen mit einer älteren Person eine Kleingruppe bilden. Gemeinsam finden sie heraus, welche Arbeiten besser von jungen Menschen gemacht werden – zum Beispiel die Böschung hinunter klettern – und wo die Lebenserfahrung von älteren Menschen hilfreich ist. So können beide Generationen voneinander profitieren und sich gegenseitig unterstützen. Begleitet wird der gemeinsame Vormittag durch eine Lehrperson und die Schulsozialarbeit.

Kontakt für weitere Informationen:

Gabriele Eichenberger

Abteilung Soziales

Telefon: 071 447 61 63

Email: gabriele.eichenberger@arbon.ch

www.kinderundjugend.arbon.ch

Kinder- und Jugendarbeit Arbon

Die Kinder- und Jugendarbeit Arbon führt Angebote für Kinder, Jugendliche und Familien in der Stadt Arbon durch. Das Team aus drei Sozialarbeiterinnen und Sozialarbeiter leitet einen Kinder- und einen Jugendtreff, betätigt sich in der aufsuchenden Arbeit und führt unterschiedliche Projekte durch. Für weitere Informationen: www.kinderundjugend.arbon.ch.

Projekt „Respektstadt“

Das Projekt Respekt setzt sich für eine gezielte Gewaltprävention in Arbon ein. Die Entwicklung der Stadt zu einem noch lebenswerteren Ort wird gefördert mit einem allseitigen Bemühen um einen respektvollen und gewaltfreien Umgang unter den Menschen und gegenüber der Umwelt. Das Projekt legt viel Wert auf die Sensibilisierung der gesamten Bevölkerung sowie die Möglichkeit zur aktiven Auseinandersetzung und Mitwirkung zum Thema Respekt.

Projekt „Generationendialog“

Menschen aus den unterschiedlichen Generationen werden in vielfältigen Teilprojekten zusammengeführt. Ältere und Jüngere Menschen können sich vermehrt begegnen, die Stärken und Schwierigkeiten des Gegenübers kennen lernen und sich gegenseitig unterstützen. Ängste werden somit abgebaut und Verständnis gefördert.